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１ アンケート調査について 

⑴  目的 

    学童クラブの運営についてアンケート調査を実施し、令和６年度の事業評価を行うとともに、来年度以

降の運営改善の参考とする。 

⑵  実施期間 

    令和7年1月14日（火）から令和7年1月31日（金）まで 

⑶  対象 

    令和7年1月14日時点で学童クラブに在籍する児童の保護者 

⑷  配布方法 

すぐーる（緊急連絡システム）を利用した一斉配信を行った。 

⑸  回答方法 

Logoフォームを利用して、電子申請で回答を受付する。回答可能な期間は令和7年1月31日（金）

23時59分までとする。 

２ アンケート内容について 

   設問は以下のとおり。 

⑴ 学童クラブ入会中のお子さん及び調査票記入者について 

① お子さんの通われている学童クラブ名をお答えください。 

② お子さんは現在何年生ですか。 

③ 記入者はどなたですか。 

④ 記入者の年齢を教えてください。 

⑤ 記入者の勤務形態を教えてください。 

⑥ 延長育成を利用していますか。 

⑦ 土曜日の育成を利用されていますか。 

⑵ 学童クラブでの育成支援について 

① お子さんは学童クラブに安心して楽しく通えていますか。 

② 日常の遊びや活動が工夫されていると思いますか。 

③ 異年齢集団の関わり合いの中で心身の成長が支援されていると思いますか。 

④ おやつはお子さんに適した内容や量になっていると思いますか。 

⑤ お子さんが病気や怪我をしたときの、支援員の対応は信頼できますか。 

⑥ 学童クラブ主催行事について、内容や回数に満足されていますか。 

⑦ 現在の支援員の体制は安心できると感じますか。 

⑧ お子さんが困っていることを支援員に相談したとき、支援員は適切に対応し、信頼関係を築いてい

ると思いますか。 

⑨ 現在、学童クラブの育成環境は、安全管理・衛生管理を含め、適切に運営されていると感じますか。 

⑩ 障害のあるお子さんに適切な支援を行い、育成内容・環境について配慮されていると思いますか。 

⑶ 保護者・学校との連携について 

① 学童クラブだよりや連絡帳などで、学童クラブでのお子さんの様子が把握できますか。 

② 保護者が困っていることを支援員に相談をしたとき、支援員は適切に対応し、信頼関係を築いてい

ると思いますか。 

③ お子さんについて知っておいてほしいことを伝えた際、支援員同士で共有されていると思いますか。 

④ 入所説明会または保護者会での支援員の説明は、全体的に丁寧に行われていると思いますか。 

⑤ 学童クラブが学校の校舎内、敷地内もしくは隣接した場所に設置されることで、通所等に安心感が

ありますか。 

⑹ その他 

① 現在のお子さんの様子をみて４年生以降（卒所後）の放課後や夏季休業期間中等の過ごし方に不安 

を感じますか。 

② 現在、武蔵野市内に民間学童クラブが5カ所あることをご存じですか。 

③ 民間学童クラブの利用を検討する場合、どのような項目を最も重視しますか。※任意回答 

④ 民間学童クラブの利用を検討する場合、どのような項目を2番目に重視しますか。※任意回答 

⑤ 入会基準（週３日・正午～１８時の間に３時間（１年生は２時間）以上の勤務）は適正だと思いますか。 
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⑥ 保護者の立ち合いがなくなったら、長期休業中の配食弁当を利用したいと思いますか。 

⑦ 令和7年度学童クラブ入会申請について、電子申請を利用しましたか。※入会申請者のみ回答 

⑧ 電子申請を利用しなかった理由を教えてください。 

⑨ ホームページにある「学童クラブ手続きガイド」を利用したことはありますか。 

⑩ 学童クラブでの育成に全体的に満足していますか。 

⑸ 自由記載欄 

学童クラブについて、ご意見・ご要望があればご記入ください。 

 

３ アンケート回答状況について 

令和7年1月31日時点で598件の回答があった。令和7年1月1日時点で 1,513名（障害児枠

含む）の児童が学童クラブに在籍しているため、回答率は39.5％であった。 

 

４ アンケート項目毎の結果 

⑴  学童クラブ入会中のお子さん及び調査票記入者について 

① お子さんの通われている学童クラブ名をご記入ください。 

 

■ 回答内訳 
 回答数 在籍児童数 回答率 

一小こどもクラブ 68 164 41.5% 

二小こどもクラブ 49 119 41.2% 

三小こどもクラブ 23 86 26.7% 

四小こどもクラブ 33 74 44.6% 

五小こどもクラブ 43 121 35.5% 

大野田こどもクラブ 52 132 39.4% 

境南こどもクラブ 86 180 47.8% 

本宿こどもクラブ 27 68 39.7% 

千川こどもクラブ 35 82 42.7% 

井之頭こどもクラブ 57 139 41.0% 

関前南こどもクラブ 58 131 44.3% 

桜野こどもクラブ 67 217 30.9% 

在籍児童数は令和7年1月1日現在 

 

■ 回答件数のクラブ割合 
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■ クラブ毎の解答率 

 

② お子さんは現在何年生ですか。（グラフの比率は回答総数に対する構成率） 

 

■ 回答内訳 

 回答数 在籍児童数 回答率 

1年生 228 540 42.2% 

2年生 209 522 40.0% 

3年生 159 442 36.0% 

4～6年生 2 9 22.2% 

 

 

 

③ 記入者はどなたですか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

母 540 

父 57 

祖父 1 

祖母 0 

その他 0 

 

 

④ 記入者の年齢を教えてください。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

30歳未満 2 

30～40歳未満 180 

40～50歳未満 386 

50～60歳未満 29 

60歳以上 1 

 

41.5%

41.2%

26.7%

44.6%

35.5%

39.4%

47.8%

39.7%

42.7%

41.0%
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30.9%
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⑤ 記入者の勤務形態を教えてください。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

常勤（フルタイム） 456 

パート・アルバイト 95 

自営業 33 

無職 0 

その他 14 

 

 

 

⑥ 延長育成を利用していますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 96 

いいえ 502 

 

 

 

⑦ 土曜日の育成を利用されていますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 70 

いいえ 528 

 

 

 

⑵  学童クラブでの育成支援について 

① お子さんは学童クラブに安心して楽しく通えていますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 561 

どちらともいえない 30 

いいえ 6 

わからない 1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



6 |  

 

② 日常の遊びや活動が工夫されていると思いますか。 

 

■ 回答内訳 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 異年齢集団の関わり合いの中で心身の成長が支援されていると思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 514 

どちらともいえない 52 

いいえ 8 

わからない 24 

 

 

 

④ おやつはお子さんに適した内容や量になっていると思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 366 

どちらともいえない 115 

いいえ 36 

わからない 81 

 

 

 

⑤ お子さんが病気や怪我をしたときの、支援員の対応は信頼できますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 502 

どちらともいえない 37 

いいえ 4 

わからない 55 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
回答数 

はい 549 

どちらともいえない 28 

いいえ 2 

わからない 19 
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⑥ 学童クラブ主催行事について、内容や回数に満足されていますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 527 

どちらともいえない 44 

いいえ 6 

わからない 21 

 

 

 

⑦ 現在の支援員の体制は安心できると感じますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 485 

どちらともいえない 70 

いいえ 14 

わからない 29 

 

 

 

⑧ お子さんが困っていることを支援員に相談したとき、支援員は適切に対応し、信頼関係を築いて

いると思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 497 

どちらともいえない 42 

いいえ 4 

わからない 55 

 

 

 

⑨ 現在、学童クラブの育成環境は、安全管理・衛生管理を含め、適切に運営されていると感じますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 483 

どちらともいえない 57 

いいえ 10 

わからない 48 
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⑩ 障害のあるお子さんに適切な支援を行い、育成内容・環境について配慮されていると思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 98 

どちらともいえない 42 

いいえ 1 

わからない 457 

 

 

 

⑶  保護者・学校との連携について 

① 学童クラブだよりや連絡帳などで、学童クラブでのお子さんの様子が把握できますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 526 

どちらともいえない 63 

いいえ 7 

わからない 2 

 

 

 

② 保護者が困っていることを支援員に相談をしたとき、支援員は適切に対応し、信頼関係を築いて

いると思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 523 

どちらともいえない 30 

いいえ 2 

わからない 43 

 

 

 

③ お子さんについて知っておいてほしいことを伝えた際、支援員同士で共有されていると思いま

すか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 427 

どちらともいえない 42 

いいえ 2 

わからない 127 
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④ 入所説明会または保護者会での支援員の説明は、全体的に丁寧に行われていると思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 557 

どちらともいえない 15 

いいえ 1 

わからない 25 

 

 

 

⑤ 学童クラブが学校の校舎内、敷地内もしくは隣接した場所に設置されることで、通所等に安心感

がありますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 585 

どちらともいえない 8 

いいえ 3 

わからない 2 

 

 

 

⑷  その他 

① 現在のお子さんの様子をみて４年生以降（卒所後）の放課後や夏季長期休業期間中等の過ごし方

に不安を感じますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 367 

どちらともいえない 111 

いいえ 80 

わからない 40 

 

 

 

② 現在、武蔵野市内に民間学童クラブが5カ所あることをご存じですか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

はい 231 

どちらともいえない 28 

いいえ 283 

わからない 56 
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③ 民間学童クラブの利用を検討する場合、どのような項目を最も重視しますか。※任意回答 

 

■ 回答内訳  
回答数 

学校からの近さ 291 

高学年までの受け入れ 45 

学習時間やプログラムの充実 70 

育成料 104 

学校までのお迎え 33 

夏休み中などの昼食の手配 12 

土曜日に加えて日曜日・祝日の受け入れ 5 

夜間延長育成の長さ 0 

駅からの近さ 2 

その他 17 

 

■ その他の記載内容 

楽しく過ごせる環境かどうか 

友人や知人が在籍しているか 

安心安全の確保 

障害児の受入が可能か 

長期休みの際に利用したい 

障害児枠受入 

自宅から1人で通えるかどうか 

安全に保育してもらえるか（怪我をしないように見てもらえるか） 

支援員の質 

学童の様子 

安心、信頼できる団体であるか 

支援員さんとクラブの雰囲気 

学校ならびに家までの送迎 

子どもがイキイキ楽しくないか通えるかどうか 

学校の友達が多いかどうか 

家からの近さ 

公立学童のように安心して過ごせる環境であること 

 

 

 

 

0

2
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104

291

0 50 100 150 200 250 300 350

夜間延長の長さ

駅からの近さ

土曜日に加えて日曜日・祝日の受け入れ

夏休み中などの昼食の手配

その他

学校までのお迎え

高学年までの受け入れ

学習時間やプログラムの充実

育成料

学校からの近さ
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④ 民間学童クラブの利用を検討する場合、どのような項目を2番目に重視しますか。※任意回答 

 

■ 回答内訳  
回答数 

学校からの近さ 124 

高学年までの受け入れ 73 

学習時間やプログラムの充実 131 

育成料 126 

学校までのお迎え 49 

夏休み中などの昼食の手配 35 

土曜日に加えて日曜日・祝日の受け入れ 3 

夜間延長育成の長さ 12 

駅からの近さ 3 

その他 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ その他の記載内容 

友人が参加するか 

長期休暇期間の利用料金 

支援員の方の人柄 

子供の特性にあった配慮を検討してくれるか 

家までの送迎 

仲良しのお友達がいるかどうか。 

 

 

⑤ 入会基準（週３日・正午～18 時の間に３時間（１年生は２時間）以上の勤務）は適正だと思

いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

適正  405 

厳しい 35 

ゆるい 62 

わからない 96 

 

 

 

 

3

3
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131
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土曜日に加えて日曜日・祝日の受け入れ
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その他
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夏休み中などの昼食の手配

学校までのお迎え

高学年までの受け入れ

学校からの近さ

育成料

学習時間やプログラムの充実
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⑥ 保護者の立ち合いがなくなったら、長期休業中の配食弁当を利用したいと思いますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

利用したい 373 

利用したくない 48 

わからない 177 

 

 

 

 

⑦ 令和7年度学童クラブ入会申請について、電子申請を利用しましたか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

利用した 387 

利用していない 121 

 

 

 

 

⑧ 利用しなかった理由を教えてください（複数回答可）。 

※令和 7 年度入会申請をしていないが「⑦」で「利用していない」を選択したと思われる回答は除く

（「来年度４年生になるため」など） 

引越しに伴う転入手続きや下の子の保育園の手続きなどとまとめて市役所で行ったため 

障害児枠の書類があったため 

書類に不備がないかその場で確認したかったため 

途中でやり方を間違えて面倒になったため。 

勤務先で書類が紙でしか提出してもらえなかった。 

母がシフト勤務の為、記入方法の確認を直接したかったから 

障害児枠のため電子申請不可と思ったから 

書類が期限までに揃わなかったため 

市役所対応が必要な事由があったため 

質問してから記入したいことがあった 

電子申請は申請に不備があった場合、手続きが中断され、その後、改めて提出したときに期限を

すぎたら、それは無効になると説明で読んだ。それは確実に書類が期日までに提出できるか基

準が曖昧すぎるので、もし間に合わなかったら困るので窓口申請にした。 

 

⑨ ホームページにある「学童クラブ手続きガイド」を利用したことはありますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

ある 236 

ない 196 

手続きガイドがあることを

知らなかった 

166 
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⑩ 学童クラブでの育成について、全体的に満足していますか。 

 

■ 回答内訳  
回答数 

満足している 442 

どちらかといえば満足して

いる 

148 

どちらかといえば満足して

いない 

3 

満足していない 2 

わからない 3 

 

 

⑸ 自由記載欄 

学童クラブについて、ご意見・ご要望があればご記入ください。 

※原文のまま掲載 （一部、個人が特定できる内容については修正しています） 

4年生までみてもらいたい  

いつもありがとうございます。 

指導員の方の入れ替わりが激しいので、待遇の見直しなどをされて、指導員の方が長く続けていただけ

る環境の構築を市が勧めてほしいです。 

いつも支援員の方々が細かなところまで目配りしていただき、子供も楽しそうに通っております。 

欲を言えば来年度小4以降も通所させたいくらいです。 

いつもありがとうございます。 

・切に4年生以上の学童利用を希望します。 

・支援員さんには大変感謝しております。勤務体制など無理がないのか心配です。 

運営している先生方はとてもよくみてくださっているので、市には施設面や、昼食提供に力を入れてほし

い。境南小の外付けトイレは外から丸見えで安全に利用できません。 

昼食提供はNPOにお金を払っていますが、本来であれば市が管理するべきところと考えます。また委託

仕様書に昼食提供について入れるべきです。同じところに委託しているからといって内容を変えないの

はおかしい。内容に見合った金額、予算要求をしてください。 

現在中1の兄のときから非常にお世話になっております。ここまで丁寧に見てくださるのかと驚くほど細

やかで感謝しかありません。学校だけだと先生も多忙ですし、勉強以外の子どもの発達を見ていただける

場合として必要性を感じています。 

子どもの数に対して、漠然と職員が少ないような気がします。 

支援員さんの仕事量軽減のため、ノートではなく、電子でのやりとりなど考慮してもよいのかな、と思い

ました。 

またスペースの問題が大きいかと思いますが、四年生以降の学童利用を検討していただければ幸いで

す。 

楽しく通えているようで安心しています。ありがとうございます 

活動やおやつについてどちらとも言えないにしましたが、難しい部分があるので指導員の方の人数や学

童児の人数から考えると現状では満足している。 

毎日子供が楽しく通っております。いつもありがとうございます。偏食気味な子供ですが、学校給食に加

え、学童のおやつで「これ食べたことあるよ」と色々なおやつが食べられるようになりました。予算が少な

い中工夫してくださって助かります。 

不満点があるといえば、学童への連絡手段がアナログという点です。学校への出欠確認がアプリなので、

学童へ電話しなくてはいけないのが非常に面倒です。デジタル化を希望します。 

宅配給食は、一度頼みましたが、子供が食べなかったため利用予定はありません。とはいえ、毎日お弁当

作りは負担ですし、夏場は登校時に傷んでしまわないか不安なため、利用はしたいです。大人と同じもの

ではなく、子供向けのメニューが選べるのであれば検討します。 
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年上の男の子に嫌がらせをうけても適切な対応してくださっているかがわからない。学童行くことを嫌

がるため。 

学童クラブにはとても感謝しています。支援員さん達があたたかく、きめ細やかに子供達に接してくれて

いると感じます。放課後の居場所というだけではなく、子どもの心の拠り所になっています。引き続き、

よろしくお願いします。 

学校休業日の朝の預かりをもう少し早く開始してほしいです。8時だと出勤に間に合いません。7:45か、

7:50でもいいので、早くして下さい。早朝料金等が発生しても構いません。それ以外にほぼ不満はなく、

よくやって頂いていると思っています。 

いつもありがとうございます。五小は来年度移転して、ほとんどの学生が大通りを渡っての登下校かと思

います。学童の 1人帰り（特に冬の 18時は真っ暗です）時を心配しています。信号を渡る際の見守りをし

ていただけると大変ありがたいです。ご検討よろしくお願いいたします。 

子どもはとても学童を楽しみにしています。支援員の皆さんにはいつも丁寧に子どもを見ていただき感

謝しています。 

4年生以降も育成して欲しいです。 

難しいとは思いますが、4年生だけでも学童を続けられるようにしてほしいです。 

宅配弁当は早く市の事業として実施していただきたいです。父母立ち会いが無くても、実施にあたり父母

会担当者の負担が大きいため。 

大変お世話になっております。世間では学童保育の酷さがニュース等で騒がれることもありますが、私は

こどもクラブに安心して通わせていますし、子供も学童が大好きです。 

骨折した時にも温かく寄り添っていただき、悪いことをした時には注意してくださり、連絡帳でも情報共

有して頂いています。学童支援員さん、あそべえスタッフの皆さんのおかげで、放課後の遊びも安心して

います。習い事があり利用できない日が増えてきたことを子供は嘆いております。支援員さん、スタッフ

の皆さんの待遇を充実させていただきたいです。 

我が子も含め騒がしい子供達を見守ることは大変かと思いますが、いつもありがとうございます。 

いつもありがとうございます。子どもは楽しく学童クラブへ通っております。 

多くの保護者が望んでおりますが、四年生以降も学童クラブを利用させていただきたいです。 

子どもの安全のため、よろしくお願いいたします。 

すぐに来年度からお願いしたいです。 

難しければ例えばあそべえ、または図書室や、教室を17時半まで開放していただきたいです。 

17 時まで勤務の場合、多くの保護者が 17 時半まで子どもが安全な場所にいてくれたらとても安心で

す。 

やはりまだ子ども1人での留守番は色んな意味で危ないです。 

何卒よろしくお願いいたします。 

卒所後（4年生以降）の長期休業時の育成利用を希望します。週 2回までとか、15:00 までなど条件付き

で受け入れを検討していただきたいです。 

上の子の卒所後、民間の学童を検討しましたが、なかなか希望の所に入れませんでした。現状、あそべえ、

塾や習い事などで何とかやりくりしています。 

経済的にも厳しくなるご家庭もあるかと思いますので、間口を広げた卒所後の居場所づくりの検討願い

ます。 

毎日楽しく通わせて頂いています。 

子供が安心して行ける居場所がある事に感謝しています。 

三年生になり四年生になってからの過ごし方を意識して、子供の退所時間を早めにして留守番時間を増

やしてみたりしていますが、夏休みの過ごし方に不安があります。 

夏季のみの預かりが出来る様に早くなってもらいたいです 

学童の先生方はいつも明るく、何においても対応が丁寧で、本当に助かっています。子どもの数が減り犯

罪等で地域の公園などで自由に遊ばせるのが難しい今の時代、学童での人間関係や体験は本当に得難く

有り難いです。先生方が安定して長く働けるよう、給与や待遇の見直しをお願いしたいです（特に男性の

離職が目立ちます）。 
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長期休み中の弁当の配食は、ぜひアレルギー対応の検討をお願いいたします。 

なお大変恐縮ですが、緊急度の高くないお便りは夕方もしくは週末配信にして頂ければ幸いです。回答率

にも影響してくると思います。 

支援員の確保 

おやつに市販のお菓子がたくさん出てくるとのことで、難しいのは承知ですが、育成料を値上げても良い

ので、オーガニックや添加物などの少ないものを出すようになるといいと思います。 

連絡ノートをアプリ等にしていただきたいです。 

緊急時など電話連絡よりアプリ上での連絡の方がしやすいため。 

四年生以降も受け入れをお願いいたします。 

いつもありがとうございます。 

今後ともよろしくお願いします。 

いつもありがとうございます。だいぶマイペースな子なので親としては心配ですが、学童で今まで食べた

ことないお菓子や遊びを家でもやりたがったり、楽しく通えているようで何よりです。本人曰く友達はい

ないそうですが、学童で一緒に遊んだことのある子の名前を教えてくれたり日々成長を感じます。 

長期休暇中の宅配弁当について、現在は父母会主体で、保護者立会で実施しているが、保護者立会をなく

して実施したいので、支援員さんは保護者のお手伝いというスタンスではなく、支援員さんの業務にし

て、保護者立会はなくしたい。早く本格化してください。 

武蔵野市の学童クラブは、23区に比べて、かなり割高な気がします。 

大変助かっておりますし、安心して子供を預けることができています。いつもありがとうございます。 

いつもお世話になっていて感謝しています。我が子はのんびりと1人で漫画を読んだりラキューを作った

りするのが大好きです。1 人で過ごすのを肯定して優しく見守ってくれる学童クラブで良かったと思って

います。 

我が子はいつも楽しく通っており支援員の方のことも大好きで大変感謝しております。子供数が多いため

物理的な狭さや全員に目が届いているかなどの不安は多少ありますが、今のところトラブルなどは聞い

たことがなく、工夫して見ていただいているのだと思います。今後とも宜しくお願いいたします。 

現在1人親家庭でフルタイムで働いています。未就学児もいます。夏休み等の長期休暇の際朝7時30分

からもしくは 7時 45分から等もう少し早く開所はできないでしょうか。また夕方 6時以降や土曜日も

延長料金なく利用できれば嬉しいなと思います。 

いつも安心して預けることができています。日々の小さなケンカにも気持ちに寄り添った対応をいただ

き、先生方には感謝ばかりです。来年度は四年生になりますが本人が学童に通えなくなることを不安がっ

ており、今後対象年齢が広がるといいなと思っています。 

四年生以降、夏休み、冬休みに受け入れしてほしい。 

今年3年生の児童の母です。毎日とても充実して遊べており、長期休み期間中も安心して通うことができ

ました。 

お誕生日用プレゼントのおもちゃも定期的に更新され、昔ながらのあそびと今風のゲームとが両立して

取り入れられていると感じました。 

四年生になると退所となりますが、もう習い事に通える年齢ともなります。とにかく一年生三年生の壁を

確実に乗り越えられるきっかけとなる原則一括入所に支えられて、上の子から下の子までフルタイム勤務

を続けることができました。学童の枠を維持することはとても大変と思慮しますが、ぜひ続けていただき

たいと思います。 

いつも様々な工夫をしてくださり、子供達が楽しく過ごせる環境を作ってくださることに感謝しておりま

す。また子供間で何かあっても子供が納得いくまで話を聞いてくださり、保護者にも寄り添っていただけ

るので、それに何度も助けられました。 

その中で、子供も色々な個性ある子も増えており、先生方の大変さも感じられます。 

もうすぐ卒会ですが、先生方の待遇アップを是非ご検討いただきたいです。 

３年間安心して過ごせたこと、本当に感謝しております。ありがとうございます 
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境南こどもクラブの校舎側クラスの部屋の外にあるトイレは防犯上危険だと思います。保護者が何年も声

を上げている中、数年すれば校舎全体の修繕だからと市が視察したうえで放置されています。この期間

に何かトラブルが起きたらどうするつもりなんでしょうか？ 

いつも楽しく遊べているようで、季節の行事等も心を配っていただき全体的には大変感謝しております。 

一点だけ、おやつの量が多く、夕食に響いて困っています。量を減らして食べるよう子供にも伝えていま

すが、我慢するのも難しいようです。 

延長保育のお子さんのみ提供、または必要なお子さんのみ持参という形だとありがたいと思います。 

精神的に不安定なところがある我が子ですが、先生方との信頼関係を築いて楽しく通えていて、本当に感

謝しております。 

いつも見守りながら、楽しいイベントを開催して頂いてありがとうございます。学童が学校のクラスとは

違う、セカンドプレースのような場所になっていて、子供の精神的な安定にも繋がり、学童に通えて良か

ったです。近隣の防犯事情や、昨今の変質者情報などを見ていると、四年生以降も保護者が帰宅するまで

大人の目がある場所で過ごせるとありがたいなと思います。（あそべぇはスペースに対して利用人数が多

すぎて、入らない事もあるみたいなので） 

いつもよくしていただいており、子供も楽しそうに通っています。感謝しています。ありがとうございま

す。 

桜野に関しては、こどもの人数が多く支援員の数が適切なのかわかりかねます。支援員の方の待遇をよく

していただきら離職しないような環境づくりをお願いしたいです。 

父母会の仕事の負担が減れば助かります。平日は終日仕事のため、土日はより子供の習い事や子供との

時間や自分の休息にあてられたら嬉しく思います。 

年長の子がおり、４月からの申し込みを行いました。電子申請を行いましたが申請後の連絡が何もなく無

事申請できているのか、出来ていないのか、とても不安に感じています。HP も見にくくてどこに必要な

情報が載っているのか見つけられません。電子申請になったのは良いのですが、説明、フォローなどが足

りていないように感じます。職員さんが電子申請に対応するのにいっぱいいっぱいなのでしょうか？職

員さんは来年も続いて行く手続きで、ブラッシュアップしていく前提かと思いますが、申請する側は今年

受かるか受からないかが重要です。もう少し、申請する側にも寄り添って欲しく感じました。 

就労形態は常勤（時短勤務）です。 

支援員さん達には大変感謝しています。限られた人数で多くの子供たちに目を配るのは大変だと思いま

す。市への要望としては、支援員さんの増員です。手のかかる児童がいると、他の子への対応が止まって

しまいます。また、長期利用時の昼食は是非希望したい点ですが、現在の支援員さん人数では対応が厳し

いと感じています。 

電子申請は非常に助かりました。 

井之頭小学校では非常に充実したサポートで、安心しました。建て替えで、第一中学校での学童となると、

どう変わるのか不安はあります。 

いつもお世話になっております。 

学校の先生より支援員さんの質が高く、とてもお世話になっています。 

家族のような存在です。 

卒所するのが寂しいです。 

勉強を教えてもらえたり、習い事ができると良い。 

外国の先生が来て英会話をやってもらえると嬉しい。 

年々低学年の学童クラブ入社希望者が増加しているのは理解していますが、せめて長期休み（春休み、夏

休み、冬休み）だけでも高学年まで学童クラブを利用できるとありがたいです。 

就労制限を強化して高学年まで通えるようにしてほしい 

他の自治体では学童が四年生までや六年生までの地域もあり、せめて長期休暇期間だけでも四年以降の

利用が出来るようにして欲しい。 

3 年間受け入れていただき大変ありがとうございました。大変感謝しております。一小の学童のゆったり

とした夏休みの過ごし方や、一小学童クラブ父母会での夏キャンプに3年間行かせていただいたこと等、

親子ともに大変心に残る思い出でした。4 年生以降も夏休み等長期休みには過ごせるといいと思いまし

た。 
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4 年以降の長期休暇の受け入れをぜひお願いします。いつも一緒に過ごしている同じ学校の友達と過ご

せる環境は民間では難しいです。 

いつも大変お世話になりありがとうございます。 

学童の連絡にコドモンのような使いやすいアプリが使用できるとお互いにとって便利だと思いますがい

かがでしょうか。 

長期休みの昼食提供は、アレルギー対応なら活用したいと思いつつも、500 円以上の値段は正直お弁当

を入れるよりも高く迷います… 

4 年生以降も預かってもらえるととても助かります。高額な民間学童の育成料を払う余裕はなく、それな

らば自宅でお留守番かなと思いますが、まだ一人で安心して鍵の管理やお留守番をできるような精神で

はなくとても不安です… 

ご検討よろしくお願いいたします。 

いつもありがとうございます。長時間見ていただき感謝しています。 

長期休暇時の昼食提供を市主導で進めて頂きたい。 

父母会は廃止して欲しい。必要に応じてボランティアを募集して頂きたい。仕事のため学童クラブに入所

しているのに父母会には時間がなくて協力しづらいです。 

いつも親身に対応してくださりありがとうございます。頼りにしています。 

紙のノートではなく、アプリなどになるといいと思います。 

4年生以降も希望者は校内の学童に通えるようしていただきたいと思っています。 

毎日の出欠を、学校のアプリのようなものや、メールを取り入れて欲しいです。仕事中に連絡をするのは

難しい時があり、支援員の確認連絡も業務負担になっていると思います。 

前夜や朝に前もってアプリやメールで今日はお休みします。または、行きます。と連絡しておきたいです。 

また、返信が必要なお手紙もそこに載せて頂ければ返信しやすいかと思います。 

今のアプリのすぐーる？で、出来たらいいのにな。と思います。 

学童の問題ではなくて学校の問題とも言えますが、門の施錠がされていないことは安全面で問題がある

と思います。 

誰でも開けられるかんぬき錠ではなく、電子錠や警備員の配置などが必要だと思います。 

学童クラブの活動は日々先生方が工夫してくださっている様子が伝わります。 

子供も楽しく通所しています。 

ありがとうございます。 

おやつはできるだけ体によいものにしただけるとありがたいです。 

・長期休みの配食弁当を、強く希望します。 

・学校の敷地内にある学童で放課後を過ごさせて頂けること、とても安心です。一輪車や竹馬など、遊具

も揃っていて、外で思いっきり体を動かせる環境があること、支援員さんたちがいつも親身に話を聞い

てくださること、とてもありがたいです。子どもも学童で過ごすことをとても楽しんでいます。 

夫婦ともに土日祝日に勤労することがあるため 

日曜日や祝日も受け入れがあると助かります。 

育児休業中も継続して受け入れてもらえると助かります。 

在所中に気付いた交友関係が継続して保たれたりするため助かります。 

看護師を配置して欲しい 救急車を呼ぶ前にすばやい処置で障害が残らないと思うのですが、、、児童少

年課は子ども達の命を障害が残ってもいいと言う対応は辞めて欲しい 子ども権利条約が紙切れ状態で

す 

第5学童クラブを作って欲しい 

公園に散歩が欲しい 

遠足が欲しい 

先生と子ども達が沢山遊んで、色々な遊びを伝えて欲しい 先生と遊ばない 愛着形成の基礎がしっかり

してない時に、行事の後の帰りにいじめが起きていた 

いじめがおきない環境設定をしっかりして欲しい 
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真夏が猛暑で、1 人で留守番が危ないので学童クラブの利用を小学校 5 年生まで出来るように改善して

欲しい 

子ども達が熱中出来ることを増やして欲しい 子ども権利条約の日イベントの先生など呼んで欲しい  

子どもの権利条約の日に、学童クラブのイベントを作り 劇場を見れるようにして欲しい 

学童クラブでも、かぶと虫など飼えるようにして欲しい 

色々なスポーツを教える日を作り イベントの先生が楽しく教える日が欲しい 

子どもの権利条約の職員 子ども権利条約養護第三者委員会の職員 児童少年課の職員 学童クラブの先

生達で、子どもの目線になって、遊び 熱中症 行事の疲れた時にどんな対策がいいか研修 研究を進め

て欲しい。 

熱中症対策として、大型ミスト扇風機が欲しい 

外の電動雨よけ 日除けの店頭が欲しい 

第4学童クラブの非常勤階段が危ないので、校内が使えるように改善して欲しい 

子ども達の水筒まで壊れたり 怪我がいつおきてもおかしくない状態です 

学童クラブのお金を無料にする子育て支援を作って欲しいです。 

難しいことは重々承知していますが、長期休暇の時だけの育成受け入れがあると有り難いです。 

指導員さんは、慢性的に人手不足で大変なところを、最大限、育成してくださっていると感じており、あり

がたく思っております。 

特別支援学校に通っているため、学校の短縮や休校時の対応が無いので、先生方も大変だと思いますが、

その育成もあるといいなと思っています。 

保育園から大きく環境が変わる中で、クラブが家庭的な雰囲気であることで、子供の心のよりどころにな

っていると思います。 

支援員の先生方のご対応に感謝する一方で、ギリギリの人数で対応され、ご負担が大きいのではないか

と思います。 

育ち盛りのため、いわゆる駄菓子的なおやつだと足りず、おにぎり等健康的でお腹にたまるものがでる

とありがたいです。（物理的に難しいとは思いますが。） 

いつも楽しく親子共に安心して通わせてもらっています。 

感謝致します。 

いつもありがとうございます。協会の学童を信頼し、こどもも現状にとても満足しています。学童クラブ

を必要とする家庭は増える一方なので、後手に回らないようにこども協会と共にビジョンを持って体制

を整え、育成現場にムリが生じないようにお願いします。 

クラブ自体ではなく保護者の役員負担やそれにつながるイベントの軽減などは検討の余地があるかと思

いました。 

長期休暇中の宅配弁当が全日数対応いただけると助かります。また、おやつの時間が15時半なのでそれ

前に帰る時におやつがもらえないのが残念です。持ち帰りできる少しのお菓子でもあると嬉しいのです

が。先生方のご対応には、子供をよくみていただけて満足しております。 

お菓子の内容を見直してほしいです 

食品添加物を子供達に、与えてどのような影響があるか考えていただきたいです 

支援員の方々に子どもによくしてくださっています。いつも本当にありがとうございます。 

支援員のみなさまが丁寧、真摯に対応してくださっていることを普段から感じております。いつもありが

とうございます。 

千川学童クラブの先生方のご対応は非常に満足 

しています。 

学童での過ごし方に宿題をすることを条件にできませんでしょうか？ 

現在は、宿題してもいい（読書でもいい、やらなくてもいい。含む）結局やらないで帰ってきてしまいま

す。本人次第なのですが。30分でもいいので【勉強時間】を設けていただきたいです。 
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学童には大変お世話になり、支援員の皆様には大変感謝しております。 

1点、夏休み期間中のお昼寝時間の厳しさのみ違和感がありました。(習い事のお迎え時間も調整必須、そ

もそも保育園ではないのにお昼寝必要…？等) 

ご参考まで。 

支援員さんにはいつも一生懸命やっていただいていて感謝しております。4 年生以降も通えるようにし

て欲しい。人が増員された方がもっと良い環境になるのではないか？と思う。保護者の父母会はなくして

欲しい。もしくは任意参加に変えるべきでは？学童に預かりをお願いしている保護者はただでさえ共働

きなど忙しい状況下にあるのに、仕事を増やしている様に見受けられる。 

今年度の会長は候補者がおらず、くじ引きで決められていた。会の会長がくじ引きじゃないと決まらない

状況なので、既に機能していないのでは？と感じる。 

支援員の先生方が退職され変わることが多く、労働環境が心配です。支援員の先生方が働きやすい環境

にしてください。 

長期休暇中の弁当については無理に行わなくてもと思います（指導員の先生方の負担になるなら）。お弁

当作りに手間がかかるとはいえ冷凍食品等使えば対応できなくはない期間だと思います。 

放課後の安心して過ごせる場所があり、大変ありがたいです。家で一人だと YouTube やゲームで過ご

してしまうとおもいますが、延長育成時お迎えに行くとお友達と楽しく遊んでいる姿を見ていると、学童

は大変有難い場所だとな思います。いつもありがとうございます。 

いつも楽しそうに通っています。学童のおかげで学校も楽しいようです。ありがたさしかないです。もっ

と手を抜いていただいてもいいくらいです。 

出欠連絡や連絡帳などの IT化(アプリ)の検討をお願いします！！ 

現状の人員では難しいと思いますが、学童はカオスという印象です。それに順応出来る子は良いけどそう

でない子は行きたくないと感じると思います。我が子ではありませんが友人の子は他の子に怪我させら

れたのに『見きれないから自衛するしかない』ようなことを言われたようで、ちょっと不安になりました… 

支援員の方の手厚い待遇と、人員配置の改善を望みます。 

児童数が増えているので、狭い部屋にぎゅうぎゅうに入っている印象である。 

今年度部屋を増設されたが、4年以降も希望すれば入れる事、また部屋の増設を希望します。 

また、支援員の数が足りないように思う。 

質にばらつきがあるので質を保ちつつ、増員してもらえたら安心できると思います。 

指導員のみなさまのおかげで、いつも安心して預けています。武蔵野市がもっと支援することを望みま

す。 

学校で PTA もあり係にならないといけないのに、学童にも父母会があるので、係が大変だと思います。

出来ることなら父母会の会費だけ集めて、支援員さんで活動を計画して使って欲しいです。 

来年から五中に通学することになり、学校生活に合わせ学童も環境が大きく変わることが心配です。子供

達が安心安全にすごせて、そして負担の増える支援員さん達にも働きやすい環境が整う事を期待してい

ます。 

いつもありがとうございます！おかげさまで安心して預けることができています。 

長期休暇中の昼食提供について力を入れて進めてほしい。 

今年度は夏に父母会でやって頂いたが、限度があると思う。 

理想としては給食を提供してほしい。 

大野田は給食センターが真横にあるが、無理なんでしょうか。 

もっと可能性を拡げるなら、学童利用者だけでなく、長期休暇中の欠食対策として、地区児童への昼食提

供もしてほしい。提供場所、必要量の管理、監督者など検討課題は多くなりますが。 

（逆に学童利用者への給食提供については上記3つの点はクリアされています。） 

いつもありがとうございます 

おやつの改善ありがとうございます。お菓子ではないものが出るとありがたいです。 

肘に怪我をして、かなりの瘡蓋になってから気づきました 

応急処置をしていただいているのか気になりました 
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アレルギー食材がある児童に一律におやつ持参を求めるのはやめてほしい。(給食でも提供されないよ

うなマイナーなアレルギー食材の場合、学童でもおやつ提供可能なのではないかと思います) 

子供がトラブルを起こした時に、親側でやって欲しいことがあれば具体的に言っていただけると幸いで

す。 

・親からも叱って欲しい 

・他の子が被害を被ったから謝った方がいいと思う 

などなど。 

いまいち、事象の報告をしたいのか、何かした方がいいと言いたいのか、ハッキリしない時がありまし

た。 

4年生からの学童クラブが通えない事に不安があります。不審者情報が毎日のように入るので、1人で過

ごしたりする機会が増えると犯罪に巻き込まれる危険も高まると思います。 

夏休みなどの長期休暇だけでも、見てくれる所があると安心です。 

いつも温かく見守ってくださりありがとうございます。指導員の方々が、優しく丁寧に接してくださるお

かげで、子供達は学童が大好き。また、異年齢との交流も刺激になっています。 

日々の出来事を連絡帳で教えてくださるので、すぐにキャッチアップすることができ、助かっています。 

個人的な要望としては、以下2点です。 

①長期休暇中のお弁当支給(有料可) 

②4～6年生への預かり対象拡大 

引き続きよろしくお願い致します。 

以前もアンケートに書きましたがおやつにチョコレートやグミは虫歯になりやすいので、できればお煎餅

にかえてほしいなと思います。 

五小こどもクラブの支援員さん方は、すでに退職された方や異動された方も含めて良い方ばかりで、入

学当時から親子共に大変頼りにさせていただいております。子どもも学校より学童の方が好きなくらい

で、安心して仕事ができてとても感謝しています。 

3年生なので、今年度で在籍は最後となりますが、来年度以降も行事などある時にOBとして参加できた

りしたら有り難いです。 

いつもありがとうございます。おかげさまで楽しく通っています。将来的に高学年の受け入れも可能にし

てほしいです。 

学年が上がるにつれ、退所するお友達も多くなり、親としてはお世話になりたいと思うも、子供自身利用

に次第に積極的ではなく残念に思います。お迎えもほとんどなくなり、支援員さんとはお話しする機会も

少ないため、育成の内容については正直わからないことが多いです。ですが、子供が利用させていただ

いた際の楽しそうな様子から察するに、十分対応していただけているだろうと思いますので、安心してお

任せしております。（よくお話を聞いていただいているようで、そのやりとりを嬉しそうに話してくれま

す。） 

また、家庭ではできない異年齢交流や昔遊び、季節の催しなど体験させていただき、大変感謝しておりま

す。学童クラブで覚えた昔遊びやカードゲームなど家庭で取り入れるこができ、家族で楽しい時間を過ご

させてもらっています。（けん玉、ドブル、マンカラなどなど） 

よくしていただいた分、卒所後の過ごし方に悩み中ですが、おそらくあそべぇは利用します。ですので、そ

の際にはまたお世話おかけしますが、どうぞよろしくお願いします。 

色々な遊びや異年齢交流ができることに感謝しています。働いているのでなかなか子供と遊ぶ時間が持

てないが、学童を通して家庭でも同じ遊びを楽しむことができています。怪我をした際の対応も丁寧で不

安や疑問にも答えていただき、安心して預けられています。 

仕事を掛け持ちしていてなかなか融通がきかないので、夏休みだけでも 4年生以降見てもらえると安心

です。 

手が出てしまう子が多い。支援員の話が聞けない子も結構いるなと感じます。 そういう時、ちゃんとそ

の子の親御さんに伝えてあるのかどうかが気になります。 逆の立場だったら、ちゃんと教えてほしいで

す。  

支援員の方ではどうしようもできないことがあると思うので、そこは親がしっかりいけないことを伝え

てあげないといけないなと思っています。 
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いつもありがとうございます。 

たくさんの人数の子どもたちの管理が、大変だろうなと感じます。 

その中で、毎月の企画や、保護者会の資料作り映像つくり ご負担になってないか心配です。 

共働き世帯としては、預かってくださるだけでも、大変助かっております。 

今後ともよろしくお願い致します。 

保護者会は常に zoomでも実施（オンライン?オフラインどちらでも参加できるように）して欲しい 

今のようにインフルエンザ?コロナ等が流行している際は、子供全員がマスクをするようにして欲しい 

支援員の増員、待遇改善をしてほしい 

隣接市（三鷹市）の学童では、夏休み中に1日遠足や、ハロウィン?クリスマスに保護者も参加してのイベン

トがあると聞きました。（支援員増員?待遇改善が実現されれば）次にそのようなことも検討して欲しい 

いつも大変お世話になっております。ありがとうございます。 

例えば、15 時お迎えで時間ぴったりに行ったのに帰りの支度どころか自分のあそんでいたおもちゃすら

片付けてさせていなかった時があり、学童の部屋を出るまでにとても時間がかかりました。 

活動の切り替えが難しいという特性がある子であると学童にはあらかじめ伝えているので、少し早めに

帰り支度させるなど配慮していただけると助かります。 

支援員の方は皆さん親切で子供もとても信頼しています。感謝しかありません。 

4 年生以上も長期休みだけでも受け入れて頂けると良いなと思います。長期休み中の昼食提供も自治体

主導で行って欲しいです。 

・一斉の勉強時間がなくなりましたが、あった方がよかったです。 

・父母会との連携が以前より段々薄くなっていると感じます。個人情報の観点から情報を共有できないこ

ともあると思いますが、父母会との関係の見直しが必要ではないでしょうか。父母会の係りをやっている

と、学童側が協力的ではない話が耳に入り、今後どのような関係が望ましいか考えていくタイミングかと

思います。 

・名簿配布がないので、関前は第 4 までありますが、自分の子供のクラブの友達の名前がわからないの

で、誰と遊んでいるか親がわかりにくい状況です。父母会もそうですが、親が関わりにくくなっているな

と上の兄弟の時の学童と比べて思います。 

・日々の生活面では支援員さんにきめ細かくみていただき、全く心配なくとても感謝しています。ありが

とうございます。  
おやつの提供内容ですが日によって差がとても大きく感じます。選んでいる本人の希望の可能性もたか

いですが、平準化となる(もう少しエネルギー量のたかいもの)になるといいなと思います。 

支援員の皆様にはよく見て頂き、今までしたことない遊びもできて、楽しそうに通所しています。 

長期休校時のお弁当は、内容として低学年にはなかなか食べきれず、頼みたいですが頼めていないのが

実情です。 

おやつの内容がグミやスナック菓子の時など、あまりお腹が満たされていないことがあります。保育園時

代のように補食になるおやつを選んでいただけるとありがたいです。 

安心して預けられる学童です。こまやけん玉など普段の楽しみ以外にも、イベントや制作など子供が楽し

めることをいつも考えてくださっていて子供もとても楽しそうに通っています。大変感謝しています。 

子供が怪我をしないように安全に見てもらえるかどうかが重要だと思います。 

他の子が子供の頭にぶつかることが多く、それによる頭痛が治らないため、学童に行かなくなりました。 

子供が密集していたり、テーブルが低いので、帰宅の支度中に姿勢が低くなり、立っている他の子が子供

にぶつかると、丁度子供の頭の高さになるようです。 

第一クラブの支援員さんたちが大変すばらしく、助けられています。感謝しかありません。 

・支援員不足に関しては深刻な問題がある。そのため児童の安全確保に不安が募る面がある。(他館に対し

てヘルプ要請がある実態の把握は協会はもちろん、児青課も把握しているのか疑問が残る) 

・宅配弁当に関しては、児青課がきちんと業者管理から責任を持って行ってほしい 

お友達とも遊べて楽しく過ごせているようで安心しています。 

６年まである自治体もあるので高学年までの学童も検討してほしい。 
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いつも楽しく通わせていただいておらります。ありがとうございます。感謝の気持でいっぱいです。 

夏の暑い時期の外遊びが ほとんど出来なかったので、校庭に出られる時間をずらすなどの融通がきく

と嬉しいです。スポーツ好きな子どもなので、室内遊びが長いことが辛いようでした。クラスも分かれて

いるので、校庭で他のクラスのお友達と遊べることを楽しみにしているようでした。ご検討よろしくお願

いします。 

毎日とても楽しく通っています。いつも本当にありがとうございます！ 

娘は学童が大好きで 3 年間安心して預けられたことに感謝しています。学童での生活は娘にとってとて

も良い経験で、楽しい思い出になっています。指導員の方々に感謝します 

長期休暇だけでも高学年の受け入れを早急にしてほしい。長期休暇中のお弁当より高学年受け入れを優

先してほしい。 

毎日楽しい楽しいと言って帰ってきます。 

たくさん遊んでくださりありがとうございます。 

子供は毎日楽しそうに学童に通っており、親も安心して預けて仕事ができている環境に感謝しておりま

す。これは都や市に対する意見ですが、親が育休中でも条件を決めて利用できるようにするべきだと思

います。 

支援員が少ない。子供が多すぎて狭い。自由度が低く子どもが不満に思っている。武蔵野市は給食に力を

入れているがおやつのレベルが低い（支援員ができるだけ配慮して身体に良さそうなものを選んでいる

のは感じる。金額上げてもいいから果物等捕食になるものにしてほしい。もしくは持参） 

連絡帳が紙媒体で、ほぼ毎日内容が変わらないのに記入と提出を求められることに疲れます。 

子どもが学校に忘れてくることもありご迷惑をおかけしているのかと心配です。アプリなどで提出でき

るようにしていただきたいです。 

4 年生以降の夏休み等の長期休暇期間の過ごし方について非常に不安に感じています。毎日でなくても

構わないので、少しでも大人の見守りがある環境で過ごせる日があると有難いです。是非検討をお願い

します。 

いつも子ども達に安心，安全な見守り等をしていただきありがとうございます。 

これからも引き続きよろしくお願いいたします。 

屋外に設置されているお手洗いを安全で衛生的ななトイレに改装してほしいです。 

子供のお迎えに行くと支援員の方が色々と様子を教えてくださり、どのように過ごしているかなどよく

わかりありがたいです。連絡帳は電子の方が双方使いやすいのではと思いますが、できる範囲で支援員

の方も記入して様子を教えてくださいます。 

おやつの量は実際見ていないのでわからないのですが、子供に聞く限り家であげる量よりは多いのかな

と感じました。ただ食べ盛りでお腹が空く子も多いと思うので多めなのかなとも思いました。 

休暇中のお弁当作りは本当に辛く、毎朝 4 時半に起きて毎日お弁当を作っていたので家事育児仕事との

両立で私が倒れそうでした。配食の検討をぜひお願いします。 

障がい児が長期休暇中のイベントに参加するためには、保護者の付き添いが必須となっているのを撤廃

してください。仕事をしているから学童に通わせているのに、イベント付き添いのために有休を取らない

といけないのはおかしいです。昔からそのような運用でやってきたことと思いますが、時代の流れを鑑

みて、撤廃するタイミングがきていると思います。 

保育園と同じように年末も育成して欲しいです。 

夫婦共に仕事が30日まであるため、小学生になって困りました。 

まだ低学年では 1 人で留守番させられませんし、祖父母も遠方（新幹線の距離）のため頼るところもあり

ません。 

ぜひ保育園と同様に年末に育成をしていただきたいです！ 
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いつもよくしていただきありがとうございます。子どもは楽しく通わせていただいております。 

行っている学童では過ごし方にバリエーションがあり、ありがたいです。 

武蔵野市ではない地域の知人が使っている学童は一日中映像（アニメや動画）を流し続けていたり、見たく

ないという内容のものでも強制的に全員見させられるなど、子どもの時間をただ潰させているようなと

ころとあるようなので（仕方ない事情があるのでしょうが）、利用させていただいている学童は子どもの

事をとても大事にしていただいていると感じています。 

ただ、支援級の生徒さんと一緒の育成はトラブルがあり不安です。 

どうしても支援員さんのの目の届かないタイミングはありますので、できれば分けて育成していただけた

方が安心します。 

もう少し、宿題をやる時間を増やして頂けると、就寝時間が早くなると思います。 

遊ぶ時間も大切ですが、学童でやるべきことをやってから遊ぶように体制を整えて頂けるととても助か

ります。 

いつもこまめに連絡帳で子供の様子を教えて頂いたり、面談の機会を頂いたり、安心して預けさせて頂い

ています。家庭ではできないような色々な体験やお友達との繋がりをもつことができて、大変感謝して

います。3 年生で卒業してしまいますが、4 年生の枠もあったらいいなぁとも思います。来年は弟が新一

年生になるので、引き続きよろしくお願いします。 

先生方の適正確認や教育はしていますか？年度途中での退職が目立つと感じます。ゆとりある学童保育

が行えるよう、先生方の負担軽減のため増員を希望します。 

土曜日利用をしてるため 4 年生からの土曜日に不安を感じます。あそべえ利用者もほとんどいないよう

なので、土曜だけでも4年生以上が利用できるようになるとありがたいです。 

指導員さんの入れ替わりが激しい印象があるので、人員が定着するように更なる処遇改善が必要なので

はないかと思います。そんな中でも皆さんよく子供達を見て下っていて、感謝しております。 

学童内で怪我をしたり体調が悪くなったときに、ご連絡をいただけるのはとてもありがたいのですが、

症状が重い場合に、病院に連れていくにも夜は医療機関が閉まっており当日中に受診できません。どこか

らが重症かの見極めは難しいですし、親もすぐに帰れるかは分かりませんが、痛みなどの症状が続いて

いましたら、ご一報いただけると、早めの対応ができることもあるので助かります。 

土曜日のイベントが支援員さんたちのご負担になっていないかと気になります。親もお手伝いに行くこと

が難しく、児童全員が出席できるわけでもありませんので、思い切って無くしてもよいのではないでしょ

うか。その分、日常の育成（遊びやおやつなど）をさらに充実させていただけるとありがたいです。 

支援員の先生方、いつもありがとうございます。人見知りな子で、入所時は心配していましたが、親子共

にすぐになれることができました。 

学校とは違い、リラックスして過ごせているようです。 

支援員さんにとても良くしていただいていますが、子どもの人数も多く、支援員さんのお仕事はとても大

変だと思うので環境を良くしてもらいたいと思います。 

いつも丁寧に子供達を見てくださり、本当にありがとうございます。学童の先生方には感謝しかありませ

ん。 

スペースが限られている中で、子どもの人数が増えている状況でも、子どもの居場所があり助かってい

る。お友だちとのトラブル時は、職員の配慮が感じられた。ただ、夏休み中、暑さ指数により校庭に出られ

ない日々が続き、一日中学童クラブの室内で過ごしていたことでの体力低下が気になった。酷暑であっ

ても、子どものエネルギー発散と体力増進に繋がる機会を設定していただけると本当に有り難いのです

が。。。 

いつもありがとうございます 

おやつの量が 1人3つというのは多いかなと思います。おやつの大きさ、種類によって個数を変えれれ

ばと思います。 

学習時間(宿題、自学、静かに読書などをする時間)がなくなったと聞いています。 

帰宅してから就寝まで時間が少ない学童に通う児童にとっては、学童で学習時間を少しでも確保しても

らうことは、子どもも集中して宿題などを進められますし、各学年で教えあったりとメリットが多くあると

考えます。 
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いつも手厚く見てくださり、現場の先生方には感謝しております。 

これだけ専門性が高く、且つ手厚く見てくださる先生方の待遇を、給与面を初め現場の人数体制などが、

早急に改善されるべきと思います。 

4年生以降の育成も検討してほしい。長期休暇中だけでも。 

支援員さんたちの日々のご協力、本当に感謝しております。支援員さん達の給与等の待遇をもっともっと

高くして下さると嬉しいです。そのための費用面は、預ける親も負担していければと思います。 

難しいとは思うが、４年生以降も学童に通いたい 

保育園のように手厚く見ていただいていると思います、いつも安心して預けられます。ありがとうござい

ます。 

いつもありがとうございます。感謝しかございません。 

4 年生以降の預け先がなくて困っています。放課後の居場所がなく、不安でいっぱいです。遊べは 17 時

までなので、時間が短く非常に不便です。4 年生から 6 年生も学童へ通えるように早急にご対応くださ

い。 

キレやすい子や暴力的な問題児は利用しないで欲しい。学童ではなく然るべき機関に通って欲しい。 

1.トイレ環境は良くないことについて早急改善してください。 

2.希望であれば、6 年生まで通えるようにしてほしいです。民間学童は学校内に併設されず、登所までの

安全保証がないからです。 

よく見て頂いているとは思うのですが、全体的に支援員さんの人手不足を感じます。お迎え時にすぐ気づ

いてもらえなかったり、子供も話しかけづらい雰囲気の時があると話していました。もう少し支援員さん

の人数を増やしていただくことはできないのでしょうか。 

学童の入会要件がゆるく、仕事のない父母、パートはしているが日数は少ない父母も学童に預けていま

す。境南学童は鮨詰め状態だと、朝日新聞の記事でも拝見しました。人数に対して支援員が少ない。学童

支援員を増やすのは 行政サービスや予算に限りがあるかと思うので 入会 要件は厳しくした方がいい。 

いつも楽しく通わせていただいています。ありがとうございます。まだまだ目をかけていないと心配な

ので、学校が終わったあとの時間を先生方の目のある中で過ごせる事はとてもありがたいです。 

たくさんのお子さんがいる中で一言でもどんな遊びをしていたなどのコメントを拝見し、そこから子ども

に話を聞くという感じです。お忙しい中の子供の様子を記してくださる手間が大変方は存じますが大変

ありがたいなと感じています。 

支援員の方々は本当に子どもたちのことを考えて熱心に面倒を見てくださっているのでそれに見合った

収入を保証してほしいです。 

4年生でも、長期休暇の間だけでも預かりがあれば助かります。 

求職活動中の期間について、役所への申請タイミングを考えると実質 3 ヶ月より短くなるため、不十分と

感じられます。 

弾力性のある対応を頂ければ、ありがたいです。 

子供同士のトラブルが発生した際の子どもの話の聞き方、諭し方、保護者への情報共有、学校との共有な

どとてもしっかりされていて、素晴らしいと思いました。おかげさまで安心して 3年間通わせることがで

きました。下の子どもも同じ学童に通わせる予定です。本当にありがとうございました。 

3 年の娘が楽しく学童に通っています。異年齢、クラスが異なる友人などもでき、広がりがありがたいで

す。支援員のみなさまも子供たちが楽しめるようにと、過ごし方の工夫やイベントを企画いただき、本当

に感謝です。 

現在、学童クラブを利用することがほぼ無く、夏休みなど長期休暇や学級閉鎖などで終日留守番せざるを

えなくなったときに利用したいのですが、便りや出欠のお知らせが必要なので週 1 で通うようにしてい

ます。出欠の連絡やお便りをメールやウェブ上でできるようになれば利便性が高くなると思うので、ご検

討いただきたいです。 

出席の日の連絡帳はまだしも、体調不良等による急遽の欠席時は、google formやアプリでの連絡がで

きると助かります。また、長期休暇の出欠も紙だとなくす可能性があるので、電子化すれば、職員の方も

省力化できるのではないでしょうか。 
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いつもありがとうございます。 

学校生活だけでなく、学童での経験や人間関係によって子の成長を感じることがあります。 

引き続き、よろしくお願いします。 

学校の先生と連携がもっと取れるようになるといいと思います。 

支援員の数が少なく一人ひとりに目が行き届いてないように感じます。建物については老朽化が目立ち、

温度湿度管理やセキュリティ、衛生面で心配がある。育成料が高いです。 

日頃の学童運営に大変感謝しています。その上で、学童の親の役割（学童協やイベント係など）が大変負担

に感じております。仕事が忙しく、帰宅後や休日は子供との時間を最優先にしたいですが、年に数回とは

いえ、負担に感じております。親の役割は必要でしょうか？ご検討いただきたく存じます。よろしくお願

いします。 

3年間、時に保育園よりも丁寧に子供たちに接して頂けて本当に感謝です。 

子供にとって安心できる居場所を提供して頂きありがとうございました。 

特にありません。 

いつも楽しく過ごさせて頂き、感謝しかありません。ありがとうございます。 

いつもお世話になっており、助かっています。 

学童クラブのお陰で、息子は楽しく健やかに放課後を過ごせています。いつもありがとうございます。そ

の上で要望があるとするなら、四年生以降も学校に隣接する、今の慣れた環境で学童が利用できると大

変助かります。四年生以上の確実な受け入れ体制の整備も、どうかご検討をお願いいたします。 

とても楽しく安心して過ごさせていただきました。 

支援員の先生方には、いつも丁寧にご対応いただき大変感謝しています。 

けん玉、百人一首、ベーゴマ、一輪車、多面体折り紙、ルービックキューブなどは、学童で覚えてきました。

たくさんの遊びを教えてくださり、ありがとうございます。毎日楽しく通えています。 

境南学童クラブ第 3～5がある建物前の階段が勾配が激しく非常に危険なので 1日も早く改築してほし

い。 

いつも支援員の方には子供を安心してお願い出来感謝の気持ちでいっぱいです。忙しいなか連絡帳や子

供達の連絡事項の共有などキチンとしていただいていると思います。 

ただ境南小の学童はハード面で心配な事があります。 

急な階段を降りての教室への出入りで雨の日などは、滑りやすくケガをしたお子さんもいると聞きまし

た。 

またトイレが外にあり、冬は寒く夏は暑く、カーテンで仕切るという劣悪な状況は早急に改善しいただき

たいです。 

我が子はどちらかというと一人で静かに本を読んだり絵を描いたり工作などをして過ごしたいタイプな

ので、学童の賑やかな(騒がしい)声などがストレスに感じる部分があるようです。現在もそういうタイプ

の子へのご配慮はいただいてると思いますが、ゆったりと静かに過ごしたい子たちのスペースとかがあ

ったら良いのになと思う時があります。 

でもいつも温かく見守ってくださり、良い学童、支援員さんに恵まれたと感じております。安心して仕事

ができております。ありがとうございます。 

日々、いろんな遊びや学びの場を提供してくださり、ありがとうございました。３年間大変お世話になりま

した！ 

利用したことがない項目は「わからない」で回答しました。 

先生方は工夫しながら育成下さっていると感じ、常に頭が下がる思いです。もちろん子どもに厳しく向き

合う時もあると思いますが、それは当然必要だと思うし、でも子どもたちを愛情深く見守ってくださって

いるのを常に感じる。何より元気で明るい雰囲気なのがとても良い。親としても学ぶところがとてもおお

きいです。 

インフルで学年閉鎖などもあったが、急遽臨機応変が発生する仕事の難しさ。私にはできない。 

なので、学童の先生たちが安心して、元気に、長く働いてくださる環境を市には作ってほしい。待遇面は

存じ上げないが、日本ではそれでも水準が低めな業界なので、市には独自の高基準を設定していただい

てもいいのではと思う。現場の声を最大限尊重していただきたいです。 
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学童がなければ、保護者は勤務も“活躍”もできないと思う。 

子どもは学童もあそべえもどちらも楽しいと言っています。卒所後も1年くらいはあそべえに通ってくれ

そうです。とても助かっています。いつもありがとうございます。 

いつもありがとうございます。おかげさまで安心して仕事をすることができています。 

日々とても良くみていただき感謝しています。うちの子供は学童クラブが大好きで、安心してお任せでき

助かっています。できたら高学年でも利用できるようになると、嬉しいです。 

指導員の方の待遇改善（給与面）を切にお願いします。皆さんとても熱心で、強い気持ちで子供達に関わっ

てくださっているのが伝わってきますがそれに報いるレベルの待遇がされているように見えません。 

特にありません 

子供の人数に対して、育成員の数がかなり少ないと思います。子供達のことをよく見てくださり、信頼し

ているのですが、育成員の方が忙し過ぎて日々の様子が知りにくい傾向があると思います。 

小学校への登校渋りがあるが、学童があるおかげで楽しく通うことが出来ていると感じる。職員間で細や

かな情報まで共有してくれており、親としても安心感を持てる。 

保育園のような温かみもあり、親子ともとても有難い存在です。この空気感は次年度以降も継続していた

だきたいです。 

土曜の振替休日にイベントが行われることがあり、振替休日は基本的に休むようにしているので、少し残

念です。 

おやつは、おにぎりやバナナ等にしていただき、所謂お菓子は避けていただきたいです。 

高学年の長期休暇中の過ごし方は、既に上の子でとても苦労しています。市のイベントも、親子参加より

も、子どもだけで参加できるものを増やしていただきたいです。 

いつも見守ってくださりありがとうございます。おかげさまで安心して放課後を過ごさせることができ

ます。 

いつも色々な遊びや学びを提供していただき、感謝しております。ありがとうございます。 

学校授業の施設見学で学童見学を希望し、実際に学童の先生に色々な質問をしたり、見学をさせてもらっ

ていました。学童という場所が好きなんだなと親はとても安心しました。また日曜日には2年生のお友達

と公園で遊ぶ約束をしていたり、学童にいなければ広がらなかった輪は子供にとって大切な縁だと思い

ます。また学童で教えてもらった遊びを、日常の遊びに組み込まれているのをよく見ます。私も感心する

ことしきりで、私や学校では教えてあげてられない事です。 

いつもありがとうございます。心から助かっていますし、信頼しています。 

支援員の方もいつも親切で優しく、連絡帳で日々の様子を教えてくれとても感謝しています。子どもも学

童が大好きで、おもちゃや外遊び、読書など好きな過ごし方が出来るため、行きたくないと嫌がることが

ほとんどありません。いつもありがとうございます。 

月の固定額でなく、日割利用を可能にしてほしい 

登所・降所したらカードなどをバーコードで読み取らせ、保護者にお知らせできるシステムがあると安心

です。特に振替休日の日など。 

おやつについて。スナック菓子が多いような気がします。まだ小学生低学年なので、体に配慮されたおや

つだと嬉しいです。保育園の頃のおやつと内容がかけ離れていて、少し戸惑いました。ご検討よろしくお

願いいたします。 

いつもお世話になっており、ありがとうございます。 

子供同士のトラブルも適切に介入してくださり、お迎えに行ったときに詳しくフィードバックいただける

ので、安心してお任せできています。いつもありがとうございます。 

上履きやお弁当など、通常の学校だけでも持ち物が多い上に、学童の持ち物ももつのがとても大変で、そ

の辺りの工夫していただけると嬉しいです。 

学童は喧嘩したり、体調が悪くなったときも優しく対応してくれています。4 年生の夏休みをどのように

過ごしたらいいか悩ましいです。 

いつも保護者やこどもに寄り添ってくださると感じています。ありがとうございます。 

保育園と違って事細かな連絡はありませんが、お話しさせていただいたり、聞けば色々と教えていただ

けると感じています。 
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いつも丁寧に見ていただいて、感謝しております。 

来年度から入所予定の下の子も安心して通わせることができます。 

楽しく遊ぶエリア、静かに落ち着いて過ごすエリアなど、その日の子供の気分で過ごせる場所に違いがあ

ると、過ごしやすいと思います。 

桜野こどもクラブの支援員の皆様は本当によく子どもを見て下さっていて、小さな怪我や、ちょっとした

友達関係のいざこざ、少し元気が無いなど細かい事まで共有して下さっています。 

秋に希望者だけの個人面談があり、特に悩みもなく参加させて頂きましたが、普段の子どもの様子を詳し

くお話して下さり、よく見て考えて対応して下さっている事に驚きとともに感動しました。 

子どもも安心して楽しく過ごしており、今年度で卒会となってしまうのが親子共々寂しく感じています。

学校以外の居場所として、子どもの心の拠り所になっていると思います。 

支援員の皆様には日々感謝の気持ちでいっぱいです。直接も都度お伝えしているつもりですが、支援員

の皆様にもこの言葉を届けて頂けたら幸いです。 

学童の先生方がもう少し子供の発達や、その子自身の個性を伸ばす視点で子供たちへの声掛けをしてく

れるといいと思います。 

ルールを守ることは集団が安全に過ごすためには必要なことだと思います。 

しかし子供達の思いも尊重したい、という態度も見たいです。 

優秀な先生方ばかりで、子供のこともしっかり見てくださっているのでとても信頼していました。四年生

から通えなくなるのがとても残念です。3 年間お世話になり、ありがとうございました。あと数ヶ月よろ

しくお願い致します。 

先生方が非常に親身に子供達と関わっていただき、子どもは学童が大好きでありがたい限りです。 

とても良くして頂いてます。学校は嫌だけど学童は行きたいと言うこともあります。支援員の方がいつも

寄り添って一緒に遊んでくれると喜んでいます。 

働いているから、預けているのに、まだ保護者役員などがあって大変。いらないと思う。 

連絡帳、欠席連絡の電子化希望。そのほかいつも楽しく過ごさせていただき不満ないです。ありがとうご

ざいます。 

子どものちょっとしたトラブルを相談したところ丁寧に対応いただきました。保育園ほど、様子はわから

ない中で非常に助かります。小3までではなく、卒業まで通えたら安心なのですが…。あそべえがあると

はいえ、小4以降にとても不安を感じています。 

以前は連絡帳で細やかに様子が把握できたが、ここ最近は何であそびました、という一文のみなので友

達とうまくいっているのか、先生視点でもう少し記載があると安心します。 

何で遊んだかは子供に聞けばわかるので… 

書かないならスタンプのみでよい気がします。 

また、毎月の予定ですがWEB化できないでしょうか？Google フォームでスプレッドシートに飛ばせば

先生方も管理が楽では？ 

施設内のゲーム等の物品を充実させてほしい。 

学童クラブについては支援員・父母会のみなさまともにしっかりとした方が多い印象です。子供たちが楽

しめるイベントや企画を行なっていただき頭が下がる思いです。また下の子には優しく、上の子には負け

ないよう頑張る気持ちも育っているようでありがたい限りです。私自身も昨年は KFP メンバーとして運

営に参加しましたが、今年もできる限り協力したいと思っています。 

いつも子供が楽しく学童で過ごさせていただき、本当に感謝です。 

兄妹ともに、学童クラブで過ごす時間をとても楽しみにしており、ありがたく思うと同時に、大変嬉しく思

います。日本の伝統の遊びを色々体験し、検定制度を設けることで上達を促す工夫もなされ、支援員の方

もそれぞれに特技を持っていらっしゃるため、子ども達も色々なことを教わっているようです。学年を超

えた交流も、子ども達の心の成長の助けになっていると思います。とても健全な子どもの放課後の居場

所だと思います。 

 


